

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 82 (1994)

Heft: 3

Artikel: Enfants du Pérou : Vaudoise à la rescousse

Autor: Collet, Simone

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-286786>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 13.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Enfants du Pérou: Vaudoise à la rescousse

La Vaudoise Christiane Ramseyer est fondatrice et directrice depuis quinze ans de l'association Atelier des enfants de Lima. Le 23 novembre dernier, le gouvernement du Pérou a signé avec elle une convention pour la création de 20 000 foyers d'accueil pour les enfants défavorisés âgés de six mois à trois ans.

En 1989, le Pérou a signé la Convention internationale des droits de l'enfant. Le pays compte 2,9 millions d'enfants jusqu'à trois ans, sur lesquels deux millions, issus non seulement des classes les plus pauvres mais désormais également des classes moyennes, vivent dans la précarité. Seuls 1,7% d'entre eux ont accès à des soins et à l'éducation.

A l'origine de multiples actions développées sur le terrain des bidonvilles entourant Lima, Christiane Ramseyer a proposé au gouvernement du Pérou l'élargissement d'une expérience qu'elle mène avec succès, les «foyers éducatifs», où d'ores et déjà, 350 enfants répartis en 50 foyers, bénéficient d'une éducation préscolaire, de repas équilibrés et de soins appropriés. La Banque interaméricaine de développement

(BID), qui fonctionne à l'égal de la BERD sur le continent américain, a accordé au Pérou un important «don sans retour» en guise de remise de dette, à condition que ce montant soit investi dans l'éducation et la santé. A la suite de ce don, six millions de dollars, auxquels s'ajoutent 16 millions budgetés par le gouvernement péruvien, ont été attribués à ce nouveau programme, mis sur pied avec le soutien logistique du Ministère nationale de l'éducation et de l'UNICEF et pour lequel la Vaudoise au grand cœur fonctionnera comme experte et formatrice.

Objectif: permettre de faire bénéficier des foyers éducatifs, d'ici mi-1995, 10% de la population enfantine déshéritée. Dans tous les quartiers défavorisés, vingt mères éducatrices tiendront ainsi un foyer ouvert pour six à sept enfants de moins de trois

ans. A terme, 200 000 enfants devraient être nourris et éduqués par 20 000 mères éducatrices salariées. Les produits alimentaires sont acheminés par triporteurs et cuisinés par du personnel formé à préparer des repas équilibrés. De nombreuses personnes peuvent ainsi gagner leur vie.

La presse et la télévision péruvienne ont entrepris une campagne de sensibilisation à l'échelon national.

L'association Atelier des enfants, basée à Oron-la-Ville (VD), assurera le fonctionnement des foyers dont le coût mensuel est de 135 francs, auxquels les parents participent modestement. Un appel est lancé pour recueillir des dons dans notre pays. CCP 10-55-7. Pour tout renseignement, tél. Pierrette Ramseyer (021) 907 78 76.

Simone Collet

Un «foyer éducatif» parmi tant d'autres...

